



Marta Lucía Ramírez de Rincón
Vicepresidenta de la República de Colombia

Bogotá D.C., febrero 17, 2020

Doctor

CARLOS CHARRY

Vocero

**RED COLOMBIANA DE FACULTADES Y DEPARTAMENTO DE SOCIOLOGÍA
RECFADES**

Apreciado Doctor Charry,

Agradezco la comunicación que la organización que Usted lidera me dirigió el día de ayer y recibo con respeto los comentarios planteados a propósito de las declaraciones que hice en Medellín el pasado viernes. Quisiera invitarlo a la Vicepresidencia de la República el día 18 de febrero a las 4:00 pm con el propósito de adelantar un diálogo de manera conjunta con los Ministerios competentes en aras de mejorar las condiciones de empleabilidad de los profesionales que su entidad representa, aspecto central de la agenda de este Gobierno.

Al respecto son varias las consideraciones en las que me parece importante ahondar con ustedes:

En primer lugar, si bien las ciencias o las profesiones no pueden catalogarse como femeninas o masculinas, lo cierto es que no hemos superado construcciones e imaginarios socioculturales sobre las diferencias entre "ciencias duras y blandas", incluidos los roles y estereotipos tradicionales de género con base en los cuales se les siguen adjudicando a las primeras, cualidades masculinas, y a las segundas, las femeninas.

Nuestra apuesta está dirigida a romper prejuicios propios de la división sexual del trabajo y de la segregación ocupacional en función de eliminar las barreras que enfrentan las mujeres, y que socavan su acceso igualitario a las diferentes opciones de formación, realización, desarrollo profesional y autonomía económica.

En esa medida, consideramos estratégico informar a las niñas y mujeres de este país sobre las diferentes opciones que se abren en el marco de la Cuarta Revolución Industrial. Nuestro propósito es demostrar a nuestras jóvenes que tienen capacidades plenas para escoger cualquier profesión u oficio y guiar su decisión en función de su vocación y no de mitos.



Marta Lucía Ramírez de Rincón
Vicepresidenta de la República de Colombia

Las mujeres tienen capacidades para el pensamiento lógico, abstracto y matemático como la tienen los hombres, y entre más y mejor información tengan nuestras niñas sobre las opciones de desarrollo laboral que ofrecen los diferentes campos científicos y/o profesiones, más libres serán de escoger su vocación, con la aspiración de lograr un mejor desarrollo de carrera y de proyecto de vida para ellas.

El desarrollo de Colombia requiere la concurrencia armoniosa de las ciencias “blandas y duras” y por eso impulsé en la Misión de Sabios el foco de ciencias sociales, desarrollo humano y equidad, porque en Colombia es imprescindible el análisis social, cultural y humano de las dinámicas sociales, de la mano con el reconocimiento que mientras en algunas de estas profesiones haya un exceso de oferta sobre la demanda de mercado laboral, en ciencias básicas, matemáticas e ingenierías, programación hay una demanda de mercado laboral insatisfecha.

No es la posición de este Gobierno calificar una profesión como más importante que otra, pues sabemos que cada una cumple un papel fundamental en nuestra sociedad.

La sociología es una profesión indispensable para entender diversas situaciones y comportamientos sociales en el país; nos ayudará a comprender y aprender de los últimos 200 años de historia y proyectar un futuro que nos permita unirnos y avanzar como sociedad. Además, su papel es fundamental en el proceso de posconflicto para lograr una verdadera reconciliación y que todos veamos en las diferencias un insumo para construir desde la diversidad. Insisto en hacer el análisis sereno de mi intervención completa el viernes pasado en Medellín y no sólo el extracto que algunos micrófonos y redes sociales han usado para estimular la polémica que no construye.

Sin otro particular, me suscribo de Usted.

Cordialmente,

MARTA LUCÍA RAMÍREZ DE RINCÓN
Vicepresidenta de la República